

La novedad de
NORTH STAR
Mod. 23

PRESENCIA

MATUTINO FUNDADO EL 28 DE MARZO DE 1952
AÑO XXXI - N.º 8.648 - LA PAZ, BOLIVIA, JUEVES 12 DE AGOSTO DE 1982 - 28 PAGINAS - \$b. 25.00



La novedad de
NORTH STAR
Mod. 68

Banco Central demanda entrega de divisas por exportadores

El Banco Central de Bolivia ha demandado la entrega del ciento por ciento de divisas por exportaciones, a que se obliga a esas operaciones, por disposiciones legales. La demanda del Banco señala un monto global de 130 millones de dólares, que deberán entregar los exportadores, quienes, según esa institución, ha incumplido las disposiciones que regulan dichas operaciones.

Sin embargo, según anticiparon autoridades de la institución, se confía en recuperar sólo un 50 por ciento de aquella cantidad que, según estima, constituirá ya, de por sí, un logro importante para enfrentar la aguda crisis económica que soporta el país.

DEUDA EXTERNA

Por su parte, el Gerente Técnico del Banco, Lic. Jaime Castro, afirmó que la deuda externa, desde 1981, no ha tenido modificaciones. Señaló que la deuda contratada es de 3.800 millones de dólares, según datos que pueden ser confirmados por el Departamento de Financiamiento Externo.

Dijo que, en los últimos años, el país no ha recurrido al crédito externo, pero que habla que

Resolución de Ampliado Nacional

La COB solicita la realización inmediata de elecciones generales

Elaborará un "plan económico anti-imperialista".- Trabajadores se oponen al congelamiento de salarios, al alza de precios de los carburantes y a la suspensión de subvención a la harina

El Ampliado Nacional de la Central Obrera Boliviana (COB), luego de un amplio análisis de la actual situación política aprobó ayer una resolución, en la que exige: "Realización de elecciones generales, para lo cual los trabajadores se movilizarán en torno a un programa antioligárquico y antiimperialista".

El documento, expresa: "Reafirmando el análisis político que realizara el Ampliado Nacional de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia, el pasado mes, este Ampliado Nacional de la COB, en la presente encrucijada política, económica, social y moral que vive la Nación toda, puntualiza lo siguiente:

Primero.- Que el régimen fascista ha fracasado como modelo de gobierno por antihistórico, antidemocrático y por encontrarse desajustado a la voluntad popular, empero, aún no ha sido derrotado y se encuentra herido por el rechazo y repudio del pueblo, acauchando por volver en cualquier circunstancia que le sea favorable, por lo que los trabajadores no pueden fiarse y, consiguientemente, mantenerse movilizados y vigilantes, presionando su unidad de acción como tarea fundamental.

Segundo.- Que el actual espacio de libertades democráticas, conquistado por el pueblo y los trabajadores en su tenaz lucha contra el régimen le ha costado toda clase de renunciamientos y el sacrificio de mejores combatientes, espacio de libertad y de derecho que aprecia y valora para proseguir luchando porque se amplíe y se consolide definitivamente para continuar su marcha ascendente



AMPLIADO DE LA COB.- Ciento treinta dirigentes de base y de las Centrales departamentales concurren en los dos últimos días al ampliado de la Central Obrera Boliviana, realizado en la Casa Social del Maestro, con objeto de debatir la posición de la COB ante la crisis nacional.

Foro del Colegio Médico de Bolivia Desde el 22 de marzo, no existe control de precios de medicamentos

El Ministerio de Industria y Comercio reconoce, sin embargo, que el sistema de la oferta y la demanda ha sido un "fracaso".- Anuncia que, la próxima semana, se restablecerá el control

Desde el 22 de marzo último, cuando el gobierno implantó el sistema de la flotación del dólar, el Ministerio de Industria y Comercio ha dejado de ejercer control sobre los precios de los medicamentos, según se informó el martes, en el foro "Análisis y Costos de los Medicamentos", que se realiza en el Colegio Médico de Bolivia.

El Ing. Hans Elsner, Director de Industrias del Ministerio de Industria y Comercio, informó al haberse establecido el sistema de la oferta y la demanda, el control de precio es sólo teórico y que, en realidad, depende del criterio de los propietarios de farmacias.

Reconoció, sin embargo, que actualmente hay un "caos absoluto de precios, que varían cada semana". Anunció, en ese sentido, que la próxima semana se restablecerá el control, en defensa de la economía de la población.

"El sistema de la oferta y la demanda no ha dado los resultados que se buscaban. Ha fracasado. Consiguientemente,

se volverá la próxima semana al sistema del control", señaló Elsner. Añadió que, en ese sentido, la cuestión será analizada en la denominada Junta de Concertación de Precios, dependiente del Ministerio de Industria.

Admitió también que, en el mismo sentido, se espera una "decisión política oficial", para cambiar de sistema.

En el foro, se informó que los precios de los medicamentos, especialmente los importados, han registrado un

Pacto Andino Perú plantea, nuevamente, la necesidad de revisar Decisión 24

LIMA, 11 (EFE).- Perú vuelve a expresar su deseo de revisar la "Decisión 24", estatuto de capitales andino y uno de los mecanismos más controvertidos y discutidos del Pacto Andino o Acuerdo de Cartagena, que integran BOLIVIA, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela.

El nuevo ministro peruano de Industria, Turismo e Integración, Gonzalo de la Puente, en declaraciones a los órganos de expresión locales ha expresado su opinión en el sentido de revisar la traída y llevada Decisión 24.

Este dispositivo establece las normas comunes para la inversión extranjera en la subregión andina y sobre patentes, marcas, licencias y regalías.

El Ministro de la Puente dice que la revisión de la Decisión 24 permitirá una

Intención colombiana de ingresar a los no alineados, suscita polémicas

BOGOTÁ, 11 (AP).- La iniciativa del Presidente Belisario Betancur de vincular a Colombia con el grupo de naciones No Alineadas ha suscitado una intensa polémica en el país y mientras sectores liberales la rechazan, los conservadores y comunistas la apoyan.

Carlos Lemos Simmonds, quien fue hasta la semana pasa-

da Canciller del ex Presidente liberal Julio César Turbay Ayala, manifestó que el anterior gobierno desechó la idea de ingresar al grupo de los No Alineados "mientras estuviera encabezado por Cuba, uno de los países más alineados del globo". Fidel Castro es actualmente presidente del bloque de los No Alineados.

Colombia rompió relaciones con Cuba debido a que el gobierno de Castro adiestró y armó a una fuerza expedicionaria de más de 200 guerrilleros del Movimiento 19 de Abril (M-19) que ingresó al país el año pasado, según denunció entonces el gobierno.

El comentarista liberal Antonio Panesso Robledo dice hoy en el diario "El Espectador" que el grupo de los No Alineados "ha resultado ser una organización de fachada que ha defendido invariablemente los intereses claros o disfrazados del imperialismo soviético, y es contrario al espíritu occidental, al cual pertenecemos, en la política internacional del mundo".

Panesso Robledo señala que Betancur se abstuvo de formular su propuesta de adherir a grupo de los No Alineados durante la campaña electoral pues seguramente la consideró "un pasivo político". El Presidente hizo el anuncio el sábado al asumir el cargo, pero dijo que sólo adoptará la decisión después de consultar

Frente al paro del autotransporte: El gobierno evitará actitudes de violencia por parte del pueblo

El Ministro del Interior, Tcnl. Edgar Rojas Ruiz, afirmó ayer que el gobierno evitará cualquier actitud de violencia por parte del pueblo frente al paro del autotransporte. Dijo que esto se logrará mediante el diálogo.

La afirmación la hizo luego de dialogar con el Presidente, Gral. Guido Villosio, en Palacio de Gobierno. "Vamos a evitar toda actitud de violencia, vamos a evitarla, creo, a través del diálogo".

Reiteró la predisposición del gobierno para solucionar el problema del transporte y

Progresan charlas para evacuación de los guerrilleros desde Beirut

Israel continúa presionando, mediante bombardeos, a las fuerzas rebeldes de la OLP al sur de la ciudad

JERUSALEN, 11 (AP).- El enviado norteamericano Philip C. Habib logró cierto progreso en sus conversaciones de hoy con dirigentes israelíes sobre la evacuación de Beirut de los guerrilleros palestinos, pero la concreción de un acuerdo final quedó demorado por la renuencia israelí a permitir la entrada de observadores de las Naciones Unidas como parte de la fuerza multinacional que supervisará el retiro.

Israel también objetó la inclusión de un contingente francés en la fuerza amortiguadora, dijeron fuentes políticas según radio Israel.

El Ministro de Relaciones Exteriores Yitzhak Shamir dijo: "Las principales disputas son en torno a la participación de observadores de la O.N.U. y el programa para el arribo de una fuerza multinacional al área" de Beirut.

Dijo que la posición israelí

En zona de las Malvinas Británicos interceptaron ayer a 3 buques pesqueros argentinos

BUENOS AIRES, 11 (AP).- Tres buques pesqueros argentinos fueron interceptados por fuerzas aeronavales británicas en la zona de las Islas Malvinas y uno de ellos fue obligado a abandonar la denominada "zona de exclusión" decretada por Gran Bretaña durante la guerra con Argentina por la posesión del archipiélago, se informó oficialmente.

Los episodios son los primeros que se produjeron desde que los británicos recuperaron las islas Malvinas, 74 días después de que la Argentina las hubiera "recuperado" el 2 de abril iniciando el conflicto bélico. Gran Bretaña había

anunciado el levantamiento de la "zona de exclusión" pero advirtió a la Argentina que mantuviera sus buques y aviones fuera de un radio de 150 millas de las islas Malvinas para evitar incidentes.

Argentina dijo que no aceptaba ninguna zona de exclusión "ni límites de ninguna naturaleza en mares que pertenecen a la jurisdicción argentina".

Un informe de la Marina de Guerra dijo que los incidentes ocurrieron entre el viernes y ayer.

El primero se produjo cuando el pesquero Harengus, con 72 tripulantes, fue avistado por un buque británico y sobrevoleado por un helicóptero Sea King y un avión Harrier.



LA MADRE TERESA EN BEIRUT.- Beirut, 11 (AP).- La madre Teresa sonríe al saludar a niños de una escuela de misioneras de La Caridad en el este de Beirut. La madre Teresa, Premio Nobel de la Paz, de 1979, llegó esta tarde procedente de Roma, y enviada por el Papa Juan Pablo II para dar muestras de solidaridad de parte de la Iglesia Católica al pueblo libanés (Radiofoto AP)

Gobierno argentino liberará a presos políticos sin proceso

BUENOS AIRES, 11 (AP).- El gobierno informó hoy que ha dispuesto dejar en libertad vigilada a 29 detenidos sin proceso por cuestiones políticas.

Entre los que recibieron dicho beneficio se encuentra Gustavo Westerkamp, que estuvo preso desde octubre de 1975 sin haber sido procesado, según los informes.

Es hijo de Federico Westerkamp, del Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS), uno de los organismos locales que defienden los derechos humanos.

La libertad vigilada significa que el beneficiario debe presentarse periódicamente ante la autoridad policial.

La decisión del gobierno fue comunicada hoy a través del Ministerio del Interior. Según se estima quedan aún 446 personas sometidas a disposición del Poder Ejecutivo, esto es sin haber sido sometidos a proceso alguno. El grupo de éstos llevan más de seis años en prisión.

Otrosive los que se dejará en libertad vigilada es Celia Adriana Marino sobre quien, recientemente, le fue otorgado un recurso de habeas corpus y demandó su libertad. La acusada fue detenida en marzo de 1975, pero fue absuelta el 12 de octubre de 1978 por la cámara federal de la ciudad de La Plata de los delitos de vinculación con la subversión izquierdista que se le imputaban. No obstante, fue mantenida en prisión.

El Papa pronunció palabras de esperanza para Polonia

CIUDAD DEL VATICANO, 11 (EFE).- El Papa Juan Pablo II, tuvo, hoy miércoles aquí, por primera vez desde la proclamación del "estado de guerra", en su país hace ocho meses, palabras de esperanza para Polonia.

El Pontífice, quien había llegado aquí en helicóptero desde Castelgandolfo para la audiencia general celebrada a última hora de la tarde en la plaza de San Pedro, se refirió a la peregrinación de estos días al santuario de Czestochowa.

Hablando en polaco para sus compatriotas presentes, el Papa se refirió a esa peregrinación a pie que, desde hace varios siglos, sale de Varsovia y otras ciudades polacas para llegar al santuario de la Virgen de Jasna Gora "defensora de nuestra nación", el 15 de agosto de cada año.

Juan Pablo II dijo que estaba unido "con el corazón" a los 100.000 peregrinos que se están dirigiendo hacia Czestochowa, y entre los cuales, destacó, "hay muchos jóvenes".

"En esta peregrinación anual hacia Jasna Gora, -dijo el Papa- esta la imagen de la vida de la nación, que progresa siempre a través de su propia historia hacia un futuro mejor".

"La peregrinación a Jasna Gora, -añadió el Pontífice- es el testimonio de la esperanza que alienta a las almas humanas y devuelve a la vida su plena dimensión y su verdadero sentido".

Juan Pablo II concluyó expresando su agradecimiento a los peregrinos que le hablan informado que ofrecían sus sacrificios "por las intenciones del Papa".

En su discurso general, pronunciado en diversos idiomas, a los varios millones de personas presentes, muchas de ellas procedentes de España, Portugal, México, Ecuador, Uruguay y Brasil, el Pontífice comenzó el texto de la carta de San Pablo, a los Efesios sobre la "sumisión recíproca" entre los esposos.

Al respecto, el Papa destacó que la interpretación según la cual ese texto se refiere solamente a la sumisión de la mujer a su marido no es exacta.